
   

 
 

 

 

 

 

 

 

Niederschrift 
 

 

 
über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Oberstadt 

 

am 13.03.2013 
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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Beyer, Ursula     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Becker, Beatrix   (Urkundsperson) 

Hirsch, Hannelore     

Kippert, Heinz-Gregor     

Lehrmann, Dorothea   (ab 18.20 Uhr) 

Nohr, René     

Rehn, Werner   (Urkundsperson) 

Schütz, Helmut     

Wiese, Winfried     

Zindorf, Hans-Wilfried     

 

 

- Schriftführung 

 

Blankenberger, Theresia     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Dietz, David     

Dr. Höffer-Mehlmer, Markus  

Kalteier, Alfons     

Schuster, Ive     
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T a g e s o r d n u n g 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

2. Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

3. Erneute gemeinsame Resolution im Ortsbeirat Mainz-Oberstadt: Weiterhin 

unerträglicher Fluglärm nach Inbetriebnahme der neuen Landebahn Nord-

West 

 

4. Sachstandsberichte 

 4.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0094/2013 (CDU) "Verkehrsstau im 

Landwehrweg" 

 4.2. Sachstandsbericht zum  Antrag Nr. 0093/2013  (CDU) 

"Parkscheinautomat Hauptfriedhof" 

 

5. Mitteilungen und Verschiedenes 

 5.1. Blumenschmuckwettbewerb 2013 

 5.2. Winterdienst auf der Kupferbergterrasse 

 5.3. Mitteilungen 

 

6. Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 

 6.1. Gestaltung der Vorfläche vor dem Fort Stahlberg 

 6.2. Winterdienst im Stadtpark/Volkspark 

 

7. Einwohnerfragestunde (18.30 Uhr) 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

8. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

9. Stadtteilmittel 2013 

 

10. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 18.05 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Oberstadt 

und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 
 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 

 

 

 

öffentlich 

 

 

Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

Die Vorsitzende teilt mit, dass Herr Tobias Köbler (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) aus  

beruflichen Gründen sein Mandat niedergelegt hat und wünscht ihm für die 

Zukunft alles Gute. 

 

Da Herr Köbler nicht anwesend ist, wird ihm der Dankbrief des Herrn 

Oberbürgermeisters per Post zugestellt. 

                                                                                                                                      

 

Punkt 2 Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

Die Vorsitzende begrüßt Herrn René Nohr (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) als neues 

Mitglied des Ortsbeirates Mainz-Oberstadt. 

 

Sie verpflichtet ihn gemäß den gesetzlichen Vorschriften per Handschlag und weist 

insbesondere auf die Treue- und Verschwiegenheitspflicht hin. 

                                                                                                                                      

 

Punkt 3 Erneute gemeinsame Resolution im Ortsbeirat Mainz-Oberstadt:  

Weiterhin unerträglicher Fluglärm nach Inbetriebnahme der neuen  

Landebahn Nord-West 

 

Die Ortsvorsteherin informiert darüber, dass zwischen ihr, den Vorsitzenden der 

Ortsbeiratsfraktionen und den Vertretern der Bürgerinitiative gegen Fluglärm Mainz 

vereinbart wurde, die Resolution des Ortsbeirates vom 07.12.2011 zu erneuern und 

anzupassen. 

 

Sie bittet, den mit der Einladung versandten Entwurf als Diskussionsgrundlage zu 

verwenden. 

 

Herr Rehn spricht sich zur Forcierung des Themas im Bundestag für ein 

gemeinsames Vorgehen von Rheinland-Pfalz und Hessen aus und weist auf die 

Rolle der Eigentümer hin. 
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Herr Kippert bekräftigt, dass mit dieser erneuten Resolution die Unterstützung der 

Bürgerinitiative gegen Fluglärm Mainz durch den Ortsbeirat dokumentiert werde. 

                                                                                                                                      

Ohne weitere Aussprache verabschiedet der Ortsbeirat einstimmig ( 9 : 0 : 0 ) die 

vorliegende Resolution in ungeänderter Fassung. 
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Punkt 4 Sachstandsberichte 

 

 

Punkt 4.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0094/2013 (CDU)  

"Verkehrsstau im Landwehrweg" 

Vorlage: 0297/2013 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Frau Beigeordneter Eder vom 

21.02.2013, Az.: 61 / 68 10 ob L 3, zur Kenntnis. 

 

 

Punkt 4.2 Sachstandsbericht zum  Antrag Nr. 0093/2013  (CDU)  

"Parkscheinautomat Hauptfriedhof" 

-Tischvorlage 

Vorlage: 0345/2013 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Frau Beigeordneter Eder vom 

06.03.2013, Az.: 61 / 68, zur Kenntnis. 

 

 

 

Punkt 5 Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

Punkt 5.1 Blumenschmuckwettbewerb 2013 

 

Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben des Grünamtes vom 16.01.2013, Az.: 67 10 02, 

zur Kenntnis.  

 

 

Punkt 5.2 Winterdienst auf der Kupferbergterrasse 

 

Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben von Frau Beigeordneter Eder vom 27.02.2013, 

ohne Aktenzeichen, zur Kenntnis. 

 

 

Punkt 5.3 Mitteilungen 

 

Die Vorsitzende informiert über folgende Angelegenheiten: 

 

Mainzer Forschungsreaktor 
  

Die Vorsitzende informiert darüber, dass eine Kleine Anfrage im Hessischen 

Landtag zum 

Thema „Forschungsreaktor auf dem Gelände der Universität Mainz“ (siehe 

Anlage) gestellt wurde und dass sie den betreffenden Abgeordneten gebeten 

habe, ihr die Antwort zukommen zu lassen. 
 

In diesem Zusammenhang bittet sie die Verwaltung um Mitteilung, ob  dieser die 

betreffende Kleine Anfrage und die gegebene Antwort bekannt sind. 



   7 

 

Sie betont, dass sie für die Bürgerinnen und Bürger ausschließen möchte, dass 

alle 

notwendigen Maßnahmen, die bei einem eventuellen Flugzeugabsturz 

notwendig 

wären, auch getroffen sind und bittet, den Ortsbeirat darüber zu informieren. 
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Kleidercontainer Berliner Siedlung 
  

Die Vorsitzende teilt mit, dass derzeit vom Eigentümer des Grundstückes geprüft 

werde, 

ob der Kleidercontainer legal abgestellt wurde. 

 

Gestaltungsbeirat 
  

Die Vorsitzende informiert darüber, dass in der öffentlichen Sitzung des 

Gestaltungs- 

beirates in der vergangenen Woche die geplante Baumaßnahme „Ecke 

Martinsstraße / 

Kästrich“ thematisiert wurde. 
 

Es sei empfohlen worden, im Erdgeschoss keine Garage zu planen, sondern 

Wohnraum oder einen Laden zu integrieren, da dies „schöner“ aussehen würde. 
 

Sie habe sich daraufhin dahingehend geäußert, dass sehr wohl eigene 

Parkplätze geschaffen werden müssten und sich ihrer Einschätzung nach ein 

Laden an dieser Stelle nur schwer vermieten lasse. 

 

Abriss Hochhäuser  Berliner Siedlung 
  

Die Vorsitzende informiert über Bedenken aus den Reihen der Anwohnerschaft 

und der 

angrenzenden Schulen und weist darauf hin, dass ihr von der Bauaufsicht 

versichert wurde, in Zusammenarbeit mit der Struktur- und 

Genehmigungsdirektion Süd und dem Umweltamt die Abrissarbeiten zu 

überwachen. 
 

Herr Rehn bekräftigt in diesem Zusammenhang, dass sowohl entsprechende 

Messungen als auch die Kommunikation mit der Anwohnerschaft enorm wichtig 

seien. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 6 Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 

 

 

Punkt 6.1 Gestaltung der Vorfläche vor dem Fort Stahlberg 

 

Herr Zindorf bezieht sich auf den Telefonvermerk des Leiters des 

Stadtplanungsamtes vom 20.08.2012 und bittet um Informationen zum aktuellen 

Sachstand. 

                                                                                                                                      

 

Punkt 6.2 Winterdienst im Stadtpark/Volkspark 

 

Herr Kippert bittet, die am häufigsten frequentierten Wege im Stadtpark und 

Volkspark sowie die Brücke am „Favorite-Parkhotel“ zu räumen und zu streuen. 
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Punkt 7 Einwohnerfragestunde (18.30 Uhr) 

 

Eine Anwohnerin der Trajanstraße weist darauf hin, dass die Betreiber des 

„Novotel“ ihrer Schneeräum- und Streupflicht nicht nachkommen und die 

spiegelglatte Straße eine Gefahrenquelle für die vielen älteren Anwohnerinnen 

und Anwohner darstelle. 

 

Die Vorsitzende sagt eine Weiterleitung an die Verwaltung zu. 
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Ende der Sitzung: 18:40 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Ursula Beyer gez. Theresia Blankenberger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

gez. Beatrix Becker gez. Werner Rehn 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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